

Clarion Radios, El mejor Regalo de Navidad

RODOLFO BLANCO C. 125 varas al Norte del Hotel Costa Rica

CRITICA

DIARIO DE LA TARDE

Año I Miércoles 25 de Diciembre de 1931 No. 155

EL INFORME DEL ESTADO ACTUAL DEL BANCO HIPOTECARIO ES PEDIDO URGENTEMENTE POR LA COMISION INVESTIGADORA DEL CONGRESO

Los miembros del congreso de la comision investigadora del Banco Hipotecario se han dirigido a los miembros de la directiva de este para que urgieran el informe que sobre el estado de esa institucion preparan desde hace dias.

EL EX-GENERALISIMO DE LOS EJERCITOS CHINOS, CHANG KAI SHEK, SE RETIRA A UNA QUINTA EN LA MONTAÑA Y SE NIEGA ROTUNDAMENTE A DAR ALGUNA ENTREVISTA

El campeón mundial, Schmeling defenderá su título contra Walker en Chicago

NUEVA YORK, 23.—El empresario Joe Jacobs ha firmado un acuerdo con Natre Lewis, em presario del estadio de Chicago mediante el cual Schmeling defenderá su título de campeón contra Mickey Walker en marzo del año próximo, siempre que las leyes de boxeo del estado de Illinois sean reformadas en enero, permitiendo quince rounds como máximo para las peleas en vez de los diez que señala actualmente.

Se pierden quince mil volúmenes en el hundimiento de la Biblioteca Vaticana

CIUDAD VATICANA, 23.—Tres cadáveres han sido sacados de los escombros de la Biblioteca Vaticana, parte de la cual se hundió ayer, causando la muerte de cuatro personas. Un comunicado oficial dice que el Sumo Pontífice ha ordenado una investigación con el fin de establecer cuantas y cuales libros y manuscritos se han perdido en este desgraciado accidente.

Gran parte de los volúmenes perdidos podrán ser repuestos por copias existentes en la misma biblioteca Vaticana, pero las ciencias y las artes han sufrido una pérdida valiosa por la dificultad de reemplazar algunos ejemplares sumamente raros, entre ellos los catálogos de la misma Biblioteca.

CHANG KAI SHEK, 23.—Poco antes de su partida Chiang Kai Shek escribió a Yuyujen, uno de los dirigentes nacionalistas informándole que se retira a una villa en las montañas y que no desea comunicación ninguna con Nankin.

LOS HOSTILIDADES EN MANCHURIA TOKIO, 23.—Despachos de Manchuria informan que las tropas japonesas han ocupado (Pasa a la página 4)

LA REUNION DE ANOCHE DEL PARTIDO REPUBLICANO NACL.

Varios miles de personas desfilaron por las calles de la ciudad, concurriendo al Parque Morazán y Templo de la Música

La reunión política de ayer noche del partido republicano nacional constituyó un verdadero éxito para éste. Varios miles de personas recorrieron las calles principales de la ciudad, dirigiéndose de la plaza del Ferrocarril al Pacífico al Parque Morazán, donde los oradores oficiales hicieron uso de la palabra en el templo de la música, conforme lo indicado en el programa.

Los discursos, de don Julio Acosta, don León Cortés, Prof. don Luis Dobles Segreda, el Lic. Ernesto Martín

La reunión política de ayer noche del partido republicano nacional constituyó un verdadero éxito para éste. Varios miles de personas recorrieron las calles principales de la ciudad, dirigiéndose de la plaza del Ferrocarril al Pacífico al Parque Morazán, donde los oradores oficiales hicieron uso de la palabra en el templo de la música, conforme lo indicado en el programa.

Los oradores hicieron uso de la palabra definiendo las bases del partido y haciendo el elogio del candidato y de su política. Refutaron todos los cargos que se le hacen. Sin embargo, la multitud, aclamaba a don Ricardo Jiménez, sin oír a los oradores, demostrando con esto la confianza que tienen en él.

Esta reunión, como la del sábado de los partidarios del Lic. Castro Quesada y como la que harán pronto los partidarios del Lic. Jiménez Ortiz, inauguran de lleno la gran campaña política para las elecciones que llevarán a uno de los tres candidatos al periodo presidencial de 1932 a 1936.

Ayer en las horas de la tarde hubo un choque

Anoche como a las seis de la tarde chocaron el auto 346 con el autobús 856, choque del cual resultó un hombre bastante golpeado; el hecho ocurrió en esta capital y ya del asunto aclaratorio para sentar las responsabilidades se apersonó la agencia respectiva.

El capitán del equipo, Jose Luis Solera, sera condecorado

El doctor don Jorge Ruiz, representante del equipo habió en terminos elogiosos y con orgullo no solo de esta muchachada sino tambien, de la simpatía que en todos los circulos de México despertó la actuación del equipo.

Trágico fin del terrible caso de ayer en Hatillo

Ayer a las cinco de la tarde en el poblado de Hatillo hubo una desgracia en una casa donde se elabora pólvora, como ya nuestros lectores deben estar enterados por la noticia que da nuestro colega LA TRIBUNA y nosotros sólo nos toca agregar

45 Camiones de los que concurren a la manifestacion de anoche, seran multados con 50 colonos cada uno

La jefatura de tráfico ordenó citar a cuarenticinco dueños de camiones de carga de los que se ocuparon de traer gente a la manifestación política verificada en la noche de ayer. El tráfico dice que con anticipación se les notificó que no permitía traer gentes en camiones de carga y no hicieron caso, pues ahora sólo hace un cumplimiento. Por el momento ya pagaron los primeros cien colonos los caballeros don Juan María Solera de Heredia y don Manuel

PRONTO SE PRESENTARA AL CONGRESO EL PROYECTO DEL MONOPOLIO DE LA GASOLINA

El señor don Jaime Rojas Benet, en compañía de varios otros miembros de la directiva del Banco de Seguros, se retiró por algunos días al campo con el objeto de estudiar, en sus menores detalles, el asunto del monopolio de la gasolina.

SANDINO, EL FAMOSO GENERAL REVOLUCIONARIO, HA DESAPARECIDO D' NICARAGUA

Varias cuadrillas de bandoleros siembran la desconfianza en los lugares interiores de la República vecina

Estando en el puerto de Corinto y viendo aquí y allá parejas o trios de soldados yanquis que con sendas pistolas al cinto cuidan 'el orden y velan por la tranquilidad del pueblo' me sentí con deseos de preguntar y conversar con algunas personas sobre Sandino y los americanos y los bandoleros y todos los demás aspectos raros que encierra nuestra hermana del norte.

algo de Sandino y me siento molesto por respuesta dicha con forma, decido convencer a este señor nicaragiense de que efectivamente los extranjeros conocen y aprecian mejor lo que ellos, sin comprenderse la causa, parecieran querer ignorar.

Y el gobierno y las autoridades qué hacen? —El gobierno dice que hace lo posible por controlar esas cosas y las fuerzas llamadas a estar de una vez esa asonada de espanto, regresan de sus persecuciones sin haber logrado éxito alguno. —Y los americanos y sus pistolas calibre 45.

Qué hay Sandino? Cuántos americanos han sido muertos? Sabusted, si estos señores de las Colt 45 piensan abandonar su patria pronto?

Sandino — prosigo — como quiere que sea juzgada su actuación representa un esfuerzo y un ideal de libertad que nos obliga a simpatizar con él. Y, esa simpatía que nosotros los extranjeros sentimos por la popular figura del General Sandino nos hace interesarnos, en cuanto estamos en su patria, por saber su suerte y medir el aprecio que sus compatriotas le dispensan.

Yo tengo que dejar a mi reportero anónimo, el barco está haciendo preparativos de zarpe y he de estar a bordo pronto. Los buques con bandera americana no suenan su pito pidiendo despacho ni llamando pasajeros... para qué? Están en Corinto y hacen lo mismo que en Nueva York o San Francisco o cualquiera otro puerto americano... salen expeditamente sin ningún requisito.

—Pues señor, me dicen, los periódicos de aquí cuentan que el General Sandino murió sin saberse hasta la hora en qué circunstancias ocurrió su muerte. Otras veces cuentan la historia diferente y entonces escriben que Sandino está en México en un hospital curándose o tratando de curarse una terrible afección que padece.

Cambiando de tópico mi informante se muestra más dispuesto a seguir brindándome sus agradables impresiones.

Yo vengo después cavilando sobre la situación de Nicaragua; verdaderamente me da la impresión de un doloroso abatimiento. En esos momentos me he sentido nicaragiense y no he podido menos de soltar una queja como lo haría un patriota impedido para actuar en contra de todo lo que atañe a Nicaragua.

En resumidas cuentas nosotros los nicaragienses no sabemos casi nada respecto a Sandino. En cambio — agrega nuestro entrevistado — cualquier extranjero que desembarca en este puerto nos cuenta y nos habla del general con lujo de detalles y comentarios. Como yo también le he habla-

Ahora es el bandolerismo lo que afecta la tranquilidad y el reposo de los habitantes de los lugares del interior de la república. Se han formado varias cuadrillas de bandoleros que hacen de las suyas sin tomar en cuenta clases y condiciones de gentes.

Lo mismo atacan y saquean una hacienda de un acaudalado propietario, que asaltan la vivienda de un pobre campesino. Es terrible y amenazante el desarrollo

CON EL LIC. SOTELA

Camino a la secretaría del congreso nos encontramos con el Lic. don Rogelio Sotela, quien respecto a la candidatura a que fue postulado el señor Koberg, nos dijo: "En buena hora llega un nuevo candidato, máxime cuando a ella llega un hombre nuevo, luchador y gentil".

CON DON NAPOLEON QUESADA

No conozco a fondo este caballero, pero al elegirlo es porque es bueno y a esa razón no hay que agregarle nada; sólo si me sorprende — nos dijo a tono de broma, que los nacionalistas buscaran un candidato que ni siquiera su apellido sea tico... pero aseguran que es más tico que los nacionalistas ticos.

VARIAS OPINIONES SOBRE LA CANDIDATURA DE DN. MAX KOBERG, POSTULADO POR EL PARTIDO NACIONALISTA

Hoy en la mañana hemos conversado con varios caballeros respecto a la aceptación de la candidatura del señor Koberg, candidato por el partido nacionalista, entidad que desde hace varios meses danza en el entarimado político con trabajos pasados pero seguros.

El doctor don José María Peraltat, diputado de la cámara nacional y miembro del ricardismo. "El señor Koberg es un valioso elemento de la juventud costarricense, hombre bien preparado y creo que la elección hecha por el partido no puede ser mejor; yo me he alegrado bastante, con el nombramiento del nuevo candidato no menguarán el número de las filas ya establecidas en la contienda, pues creo que este es un partido de tiempo y para el tiempo de nuevas tendencias y avanzadas ideas políticas".

Con el profesor Valerio: "No me gusta, no es de mi grado opinar en estos asuntos políticos porque a lo mejor no falta quien alce el guante; eso no quita para decir que realmente el señor Koberg es elemento nuevo y de esos elementos la patria tiene

ne mucho que esperar, siempre que los trabajos políticos no tomen el rumbo de las rutinas. Lo que muchos no sabemos es si ese nacionalismo es anti-extranjerismo, que sería lo malo, pues los costarricenses somos enemigos de las empresas, quizás porque el estado es el mayor enemigo de ellas, nada más triste ver que todo se anuma por la evolución de las entradas y salidas de los fondos nacionales, ahora mismo en este tiempo hemos podido observar que mientras el gobierno no pague, el comercio estaba muerto, apenas el gobierno lanzó al mercado los millones todo se animó y el comercio ha hecho revivir la alegría de otros tiempos mejores; lo que viene a demostrar que todos o mejor dicho, la mayoría vivimos del presupuesto gubernativo, precisamente la demostración de la falta de empresarios nacionales, lo que trae la bonanza en todos los aspectos de la vida nacional, y eso es lo que muchos necesitamos saber, si ese nacionalismo es sólo enardecer a los negocios hacia la mayor necesidad de la nación y a la de sus intereses o crear un ambiente que cohíba la inmigración de empresas forasteras, que bien pueden llegar a nuestra tierra sin menoscabo de no nacionalización todo depende del patriotismo con que se vean y se traten los asuntos públicos.

El candidato de los nacionalistas llena las aspiraciones ideológicas de los mismos; y si la marcha de esa política no llega a cambiar de rumbo las cosas pueden con el tiempo llegar al fin que persiguen; ojalá no suceda como otros partidos nacidos con las mismas ideas, con el mismo fin, y con los mismos entusiasmos, pero que de camino se han desviado y caído en la corriente de la política corriente.

De todos modos, el señor Koberg es un hombre bueno, y por sus ideas, aceptable para el cargo que le han impuesto".

El señor don Jaime Rojas Benet, en compañía de varios otros miembros de la directiva del Banco de Seguros, se retiró por algunos días al campo con el objeto de estudiar, en sus menores detalles, el asunto del monopolio de la gasolina.

Es este un asunto de suma importancia para el país y por eso el público está en la espera de que se discuta en el Congreso. Pronto se presentarán las bases de este contrato el que ya está casi terminado.

Da él depende mucho de nuestra tranquilidad económica, pues pondrá en manos del Gobierno una fuente de riqueza de primer orden. Este sí es un asunto que merece la atención de toda la república, pues se trata simplemente del comienzo de una política de monopolios cuyas consecuencias pueden ser o nuestra salvación o nuestro hundimiento.

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

"Prefiero a escribir un buen libro, anotar en momentos difíciles un punto en la casa enemiga", nos dice don Moisés Vincenzi hablándonos de sus aficiones deportivas

En estos momentos de la vida nacional hay dos pasiones que dominan a todos los costarricenses: La política caelejira y el sport. Aun los intelectuales mismos, los que se dedican a las cosas abstractas, se preocupan por estas cosas tan cotidianas. Dichosamente parecen darle más importancia al sport que a la política y cuando se la dan a esta lo hacen con un espíritu muy sport. Tal es lo que hemos sacado en limpio y esto viene a probarnos el filósofo nacional del Moisés Vincenzi, quien en su espíritu avisor, nos ha dado las siguientes declaraciones que son de mucha actualidad por la gran temporada deportiva que comienza en San José.

El deporte es una manifestación importantísima de la cultura popular. Los países en que se realiza con mayor intensidad son, indiscutiblemente, los más cultos. Son los que han logrado, de mejor modo el descanso, después de la faena cotidiana de su trabajo. Los juegos modernos deberían ser asimilados al ocio heleno para que alcancen el grado de intensidad y de interés que ha de constituir, al fin y al cabo, su plenitud. Para ello, es preciso que las naciones escojan sus juegos favoritos y les den el mayor realce posible. Algunos lo han hecho ya admirablemente. Los pueblos más cultos de América del Sur y del Centro, han elegido el foot ball, dando una prueba de inteligencia suprema en la elección: El Uruguay, el país más culto de América Latina, por esto mismo ha logrado imponer su juego en todo el mundo. La república Argentina, que le sigue en cultura a Uruguay, tiene esta misma posición en el desarrollo del foot ball. Después están el Perú y Chile. Es muy curioso que el orden escalonado de la cultura de estos países sea paralelo al de su potencia futbolística. En Centro América su pueblo más pacífico, más moderado en su vida pública y privada, más culto en una palabra, es el mejor preparado en el ejercicio de este juego espiritual y material a un tiempo mismo: Costa Rica. Se ve que la regla no falla en las naciones de carácter latino.

EL DOCTOR CALDERON GUARDIA, NO TIENE NADA QUE DECIR

En nuestra edición de ayer salió un artículo firmado con un pseudónimo, en que, por el cocimiento que tenemos de los ajetes políticos, sabemos que se refería a los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia; hoy en la mañana nos encontramos con el doctor Calderón Guardia y le preguntamos si había leído la nota, y nos contestó que sí pero que a esas publicaciones no les daba ninguna importancia, puesto que el articulista no tiene el valor para decir que es lo que desea ni valor de firmar sus escritos; por consiguiente, carece de toda importancia y decirle alguna cosa es darle valor a un cobarde o tal vez a un intrigante.

GRITOS EN LA NOCHE

Yo no sé por qué, pero me parece que se trata de un simulacro de agresión para hacernos salir del fortín.
—¿Lo crees así? Yo, en tu lugar hubiera inquirido la causa de esos clamores.
—Tú sí, pero yo pensé mejor la cosa.
—Hoy en la mañana arreglaré el aparato emisor de telegrafía sin hilos, a fin de establecer comunicación con Heredia.
Las siguientes noches transcurrieron sin incidentes, hasta que hallándose Pedro Norter montando la guardia, se oyeron nuevamente los pedidos de ayuda.
—¡Socorro, me matan!
Pero Juan vigilaba; de un salto salió del rancho y a duras penas logró conseguir que Pedro abandonara su sitio de observación.
—Te repito que es demasiado trágico para ser verdadero. A quién supones que pueden atacar? De noche no pasa ningún viajero por aquí. Voy a contarte lo que sucedió una vez y tú me lo comprenderás.

Los gritos no se oían ya. Al día siguiente los hombres realizaron investigaciones al rededor del fortín y no descubrieron ninguna señal de lucha. Pedro comenzó a alarmarse. A la tarde telegrafaba la novedad al capitán Miguel.
Presentaba una cara sombría. Si tú tienes razón, deben ser terribles nuestros adversarios. Apenas se atrevían a salir y vivían como bestias castigadas. Felizmente el calor era menos intenso en esas alturas y las nieves eternas que se veían en las cumbres de la cordillera refrescaban la atmósfera durante la noche, pero de día millones de mosquitos llenaban el espacio. Y jamás se veía una silueta humana.

Finalmente durante una siesta, oyóse una voz detrás de la puerta.
—Fido hospitalidad; soy un viajero.
Los soldados abrieron, pero empuñando sus revólveres. En efecto, era un hombre solo en cuya pronunciación se adivinaba a un español; su falsa mirada rehuía de los otros.
—Explicó que era un comisionista viajero; habiendo querido tomar el desfiladero de Chiriqui para abreviar camino, tuvo la desgracia de ser abandonado por su guía.
Pedro Norter le escuchaba con padecido, pero alacionado por la vida, pensaba; ¡qué bien sabe mentir este hombre!
Comió con los soldados y luego manifestó deseos de volver a partir, a lo que se opuso Juan deteniéndolo.
—No, usted quedará aquí. Usted es un espía y lo tomamos preso.
El hombre se desató en un vocabulario rico en injurias, a tal punto que Pedro Norter dudó de su honradez. Fué ligado y encerrado en el cuarto de hormigón que servía de calabozo.
Al ser registrado, encontraron en sus bolsillos un extraño frasquito; con algunas gotas del líquido que contenía, mataron en tres minutos un pájaro. Inquietos, los soldados vaciaron su provisión de agua; sentían que se cerraban sobre ellos las mallas de la red.
Juan Livingston dijo a su compañero:
—Todo esto me intranquiliza; prefiero la lucha a esta siempre a la expectativa. Voy a hacer un reconocimiento del otro lado de la frontera aunque sea prohibido.
Y escondiéndose en la espesura de los matorrales, siguió la ruta del desfiladero.
Durante varios kilómetros no observó nada, pero de pronto percibió una larga cara vana de carnosos cuadradas por una escolta de hombres a caballo, que tenían aspecto de bandidos y que hablaban riendo gozosamente.
—Carmelo aún no ha regresado — oyó que alguien decía — Qué hará allá arriba?
Se dice que el fortín de Blanco está desierto.
—Quizás se haya perdido.
El que parecía el jefe de la banda intervino:
—Conviene esperar todavía una noche más. Llevamos un material demasiado importante para no ser prudentes, aunque nadie vigile en el fuerte. De lo contrario estarían de más nuestros asesinos simulados.
Por otra parte, tenemos con qué hacer saltar ese fortín del día bio.

Juan Livingston comprendió. Esas gentes transportaban armas y pólvora a Costa Rica y todo eso iría destinado a los revolucionarios de San José, pero el gobierno no ignoraba aún el fin perseguido por esos contrabandistas de nuestro género.
Livingston regresó al fortín y en seguida Norter telegrafió a Heredia pidiendo socorros y exponiendo la gravedad de la situación.
Cayó la noche, trágica. Los dos soldados la pasaron en vela; y al alba, resonaron algunas voces.
—Serán ellos? — gruñó Pedro.
Livingston escuchaba, pálido. Varios golpes fueron dados a la puerta.
—No temas, soldado; puedes abrir.
Tres europeos y seis criollos penetraron en el fortín. Venían de Nicaragua y estaban encargados de estudiar las riquezas mineras de la cordillera.
Se presentaron dando sus nombres: Michel des Granges, John y Vane Brickley.
Pedro le previno:
—Señores; con mucho gusto les recibiremos, pero la región es muy peligrosa. Si fuesen del otro lado del desfiladero encontrarían una banda de miserables que se ocupan de pasar armas a los insurgentes, y que ya han muerto a cuatro hombres aquí mismo. Si ustedes se quedan, morirán, sin duda, como nosotros. No tengo sino un consejo que darle: huyan ustedes.
N. de R.—Esta es la segunda publicación que hacemos de este autor yanqui, que se maravilla en la geografía parda, pues como habrán observado nuestros lectores, Renaudy le ha hecho creer al público norteamericano que Heredia cita en la frontera sur y que de allí es la salida del único tren a Cartago y un mundo de disparates publicados en la revista "Tpperary".
Ya nosotros le enviamos al regocijado autor de las desamparantes crónicas un mapa y una geografía como regalo de navidad.

CABALLEROS!!

SOMBRERERIA BENGOCHEA
VENDE AL COSTO
SOMBREROS

- Stetson 40 a 25
- Borsalino (legítimo) a 18
- Mossant 35 a 22
- Dobbs 50 a 30
- Fu Lazzaro 28 a 18
- Fielto puro varias marcas 30 a 15
- Lanas 14 a 7
- Pajas desde 2, 3, 4, 5, 6 mitad de precio.



SOMBRERERIA BENGOCHEA
AL PURO COSTO

CORBATAS gran surtido a mitad de precio casi todas, todo lo tenemos marcado en números.
CAMISAS a mitad de precio
PYJAMAS regaladas



4 DIAS solamente
Señoras
El mejor regalo para su marido,

su hijo, es un sombrero; usted nos trae la medida y nosotros hacemos lo demás. Cambiaremos si su marido no está a disgusto y lo dejaremos servido y contento

APROVECHEN

21-22-23 -24
aprovechen Jóvenes



Háganos una visita y saldrá complacido, pues casi estamos regalando todo

Sombrería "Bengoechea" la más antigua del país

Exposición de Arte Aplicada y Decorativa en los Salones del Gran Hotel Costa Rica

Viva satisfacción nos produce la vista que hicimos esta tarde a la exposición de arte aplicada y decorativa, organizada por la distinguida señora doña Clemencia Truque v. de Arguedas. Cuarenta y tres alumnas presentan la bellísima colección de arte, donde se nota el buen gusto y el amplio talento con que dispone el selecto grupo de alumnas que forman nuestra sociedad.

Doña Clemencia, ha seguido con un método práctico y pedagógico de enseñanza, demostrando un grande esfuerzo con su delicado temperamento artístico. He aquí una muestra sensacional de novedades y de creaciones pintadas de la misma intuición o coplando famosas obras de arte. Maravillas, y que nos de tal modo pintan sus bellezas que se alzan hasta los hombres ante esas estructuras académicas, que no importa como las hacen o de que manera, nos hace que reconocer que en Costa Rica hay mucho sentido, mucha disposición, mucho talento y vivo interés por el arte pictórico.

Hay una definición del arte, se define en alguna forma única la belleza? Stuart Mill, expresándose sobre arte, dijo que era la naturaleza misma. Y Sebastián Gomilla, gran agitador de ideas y de nociones estéticas, epliega diciendo, que Mill hubiera estado en lo justo si hubiera expresado que el arte es lo bello de la naturaleza o la interpretación de la misma por el sentimiento.
De todos modos arte es siempre expresión de la naturaleza, de la humanidad y de las cosas, umbres pasionales, como idealizada o reproducida con grande acierto manifiesto: el arte es la estética, es el puro sentimiento.

Y vendrá un día en donde las alumnas de ella enamoradas de ella, enamoradas del color y en lo bello que nos brinda el paisaje nos va a sorprender con sus trabajos, como un dulce recuerdo de un paisaje o con una naturaleza muerta o con una copia de un retrato de un novio, llevando a su maestra a la altura donde se morara entre desvelos de inevitable lumbre, por que a eso puede aspirar quien

tiene la aptitud, el talento y la orientación, quien tiene la constancia, quien sabe los secretos del arte decorativo, del arte del hogar y del paisaje, que nos brinda la naturaleza de este hermoso horizonte latinoamericano, y el crisol de esta gloria, sa raza costarricense. Entre los bellísimos trabajos que abundan en los salones del Hotel Costa Rica, se distinguen las siguientes alumnas: Angela Castro Alvarado, presenta su primer labor un cuadro: "Los apaches de Montmartre", pintado con un colorido perfecto en el que demuestra su talento artístico, como de una persona bien nacida y de buen gusto.
Clara y Marta Carazo, presentan unos bellísimos trabajos en los que se nota la energía pictórica, buena voluntad y el amor que las distinguidas señoritas experimentan por el arte. Luisa y Matilde Jiménez Lutzner, presentan en esta colección sus hermosísimos trabajos aplicados, pintados con una puntualidad, y en sus pinceladas, se nota los vastos conocimientos del colorido.
Lolita Dent, sabe sentir el alma y el palpitar del paisaje; nos presenta un paisaje ampliado al óleo, en el que demuestra su espíritu artístico como de una persona que sabe interpretar el silencio de los campos; como los labios rojos de las bellísimas ticas, señoritas que nos dicen nada.
Doña Clemencia López de Aragón; nos presenta sus trabajos en los que se notan la perfección del dibujo.
Luisa Sáenz Mora; nos hace sentir el calor de su noble alma y del paisaje tropical, porque Luisita es una enamorada del color. Muchos otros trabajos de las discípulas que presentan sus obras en esta bellísima colección merecen un franco elogio de la crítica, porque demuestran una grande disposición por el arte decorativo.
Sólo me resta felicitar a la distinguida maestra doña Cle-

Maximilian von Loewenthal
San José, 20 de Dic. de 1931.

LOTERIA DEL ASILO CHAPI

PLAN PARA EL SORTEO DEL I DE ENERO DE 1932
Emisión de 12.000 billetes numerados de 1001 a 13000 a razón de 40.00 cada uno divididos en vigésimos, a 2.00 el vigésimo
Valor en premios: 302.400
1 premio mayor de 100.000
1 premio mayor de 20.000
1 premio mayor de 10.000
2 premios mayores de 2.000
10 premios mayores de 1.000
40 premios mayores de 500
115 premios de 200
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de 300 cada una
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 200 colonos cada una
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 100 cada una
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio 40 c/u
110 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio 100 c/u
1080 terminaciones a la última cifra del primer premio de 80 cada una

Ferrocarril al Pacífico

Se avisa a los exportadores de café que de esta fecha en adelante esta Empresa cobrará los fletes a contar de la estación de San Antonio, como si fuera esta la estación de San José, a razón de \$ 3.75 (tres dólares setenta y cinco centavos); y \$ 1.70 (un dólar setenta centavos) por gastos de embarque. Ambas cantidades deberán ser cubiertas en el Naitonal City Bank de Nueva York por las Agencias de Vapores, debiendo anotarse en los conocimientos de embarque las sumas a pagar por cada servicio. Estas tarifas no pueden ser liquidadas en colonos.

RIC. MORA F.,
Administrador General.

San José, 19 de Dic. de 1931.

POR AMOR A SU SALUD TOME PILDORAS DE VIDA del Dr. ROSS El Remedio Perfecto para la Biliósidad y el Estreñimiento (Cíbrase desde hace 40 años)

Artículos para Regalo, en todo estilo y precios.

ULTIMAS NOVEDADES

LA PERLA

Barzuna Hermanos

CRONICAS DE LA VIDA MODERNA

CRONICA DE LONDRES

Snobizando con el cronista parisiense Michel Georges Michel

En el teatro ANTOINE... Michel Georges Michel, el más extraordinario de los cronistas parisienses, está en mangas de camisa y dirige a una troupe de actores y actrices que siguen en tregadas a sus caprichos y a sus perezas sin hacer caso a las viferaciones del "patron".

—Es un oficio para hacer perder la cabeza al mismo Dios... —Sin embargo, visto de la sala todo en el teatro parece delicioso.

—No hay nada que engañe tanto. Ahí sí, el mundo, o más bien la vida mundana. Más tarde, cuando esta envidiada ballarina acabe de fumar sus cigarrillos y se decida a trabajar, le contaré a Ud. lo que son las intimidades de la vida parisiense, que van del salón de Van Dongen al boudoir de Paulaire pasando por el estudio del pintor japonés FOUJITA...

dicen que París es la ciudad más amable de la tierra.

—En efecto, en efecto. Y ustedes los parisienses también lo creen.

El automóvil se ha detenido. Saltamos sobre la acera y caemos en brazos de la menuda y deliciosa pintora Helena Pedriat, que justamente viene a visitar al novelista y que nos mira asustada amparándose en sus imperitines. Un minuto solamente. La tarde, con sus complicadas intimidades y sus curcilerías sentimentales, se ha insalado detrás de las ventanitas de este departamentito.

El teléfono es un invitado más. Una voz delgada, semi perdida en el silencio del ambiente, enredada en las cortinas y en los bibelots que adornan las paredes, ritman con las galanterías de Georges Michel. De nuevo en el tumulto de los recuerdos, de nuevo el teléfono y de nuevo otra voz, ahora más íntima, ahora más mimosa, que reclama no sé que cosas prometidas para una noche de reproches y de celos. Un beso en el diálogo.

—Por fin nos hallamos solos, mi querido Michel.

—Por fin... pero el timbre de la puerta vuelve a poner nuestros nervios de punta.

Una mujer fina, elegante, con los ojos escondidos en los ángulos de las mejillas como esas heroínas de las novelas rusas, con la distinción misteriosa de los contagios sentimentales, con los cabellos tan lacios que la luz se descompone sobre ellos en múltiples reflejos, nos saluda inclinando la cabeza.

—Una de mis secretarías.

—"Enchantée, nonsierrrr" y muchas risas más acentúan la dulzura áspera de su voz.

Michel Georges Michel me explica que a esta mujer, que apenas habla y que sonríe todo el tiempo moviendo amañeradamente sus manos enguantadas de amarillo, la ha conocido en Cannes hace una semana. Al llamarla, su secretaria no hace sino emplear uno de sus términos favoritos: en verdad en uno de los ángulos del salón junto a un piano de cola cubierto de libros en desorden se halla una mesa diminuta sobre la cual una máquina de escribir está abierta. Unas manos morenas la acarician y unos ojos inmóviles van de la cuartilla manuscrita al papel. De tarde en tarde, aquella estatua que escribe me cáncicamente llena la pieza de un ruido monótono, acompañado por la advertencia regular del timbre.

—¿Quién es Roosevelt? ¿Quién es la Goulou? ¿Quién es Jean Lorrain? Ninguno de esos nombres está en el Botin Mondain, —asegura ella.

Su cabeza, de pelo recortado, a pesar de su ignorancia deliciosa, nos recuerda las girls de Londres que ilustran las comedias de Georges Bernard Shaw.

—Son mi primera juventud— les responde el cronista. Son mi iniciación en el mundo y en las letras. Son mis primeras colecciones de celebridades.

—Ah! Ud. quiere mis impresiones de la vida. ¡Qué más da! — Ud. lo sabrá todo, así como yo he sabido todo. Por lo demás Ud. sabe que lo mejor que le ha sucedido a las mujeres y a los hombres más célebres del mundo se los hemos inventado nosotros los cronistas. Es la más

MAÑANA EN EL TREN DE LIMON LLEGARA EL FORMIDABLE ALIANZA

DELEGACIONES DE LOS CLUBS Y REIRAN A RECIBIRLOS A LA ESTACION PRESENTACION DE LA FEDERACION

El público entusiasta los esperará en masa para ovacionarlos

Ya lo sabe la afición, mañana a las cuatro de la tarde llega en la estación del Atlántico para dar la bienvenida a los visitantes peruanos.

Una delegación de la Federación y de los clubs deportistas irá a la estación a recibir a los visitantes peruanos, los aficionados como en casos anteriores estarán en masa para ovacionar a los formidables aliancistas.

Todo está listo y preparado para la próxima temporada que

será una de las más excitantes que haya presenciado nuestro público.

Nuestro campeón nacional, que será quien se enfrente a nuestros huéspedes en el primer partido el próximo domingo 27, presentará un estupendo cuadro. La nota sensacional la va a dar Eladio Rosabal, capitán del equipo herediano, quien vuelve a ocupar su puesto central half. Van a reforzar al Herediano Antonio Hutt y Morera.

Dos Sorpresas en Londres

Acto de independencia del Africa del Sur - Las dificultades de la India

Mientras los ingleses tienen los ojos puestos en París de donde debe salir la decisión de la Cámara con respecto al proyecto Hoover, dos nuevas, sensacionales les han sorprendido en esta ligera distracción de sus asuntos. El gobierno sud-africano rehúsa el ofrecimiento del gobierno británico de derogar durante un año sus deudas de guerra, como las grandes potencias intentan hacer en lo que concierne a Alemania. Más exactamente, el Africa del sur acepta el proyecto Hoover en lo que se refiere a cobrar lo que debe por las reparaciones de guerra alemanas, pero se niega a aprovechar la moratoria inter-imperial propuesta por la Gran

Bretaña a sus colonias. Por lo tanto continuará haciendo sus pagos a Londres como lo ha hecho hasta ahora. Esta decisión fue tomada a raíz del discurso recientemente pronunciado por el general Smuts, jefe de la oposición, y que decía substancialmente:

"Demos las gracias a la Gran Bretaña, pero continuemos pagando nuestras deudas. El dinero no nos hace falta, muy al contrario, nosotros tenemos en exceso. El aceptar el ofrecimiento que se nos hace sería rebajarlos y no podríamos demostrar que la situación de nuestros contribuyentes es mucho mejor que la de los contribuyentes británicos."

co se va a discutir el proyecto gubernamental de aumento de 90 a 115 millones de libras esterlinas la capacidad para lanzar empréstitos de la caja de seguros. Y aún hay más, dos nuevos créditos para los sin trabajo juntamente con los anteriores, se elevan ya a 130.000.000 de libras esterlinas.

El diputado conservador Mr. Ormsby Gore ha depositado una enmienda pidiendo se rechace pura y simplemente todos los nuevos proyectos concernientes a tal capítulo, calificándolo de escandalosa la política del gobierno que sabe perfectamente que no tendrá medio alguno de reembolsar las sumas que ha pedido al tesoro para alimentar la caja de seguros.

El ministro de la guerra, interpelado por el diputado conservador, que le acusa de sonreír ante sus declaraciones, contesta como puede en medio del mayor escándalo.

Mientras parece que ningún gobierno europeo haya encontrado la manera de resolver la crisis del paro más que por medio del socorro. Pagar un trabajo cualquiera, y mejor aún un trabajo si pudiera producir o mejorar las condiciones del país, es comprensible, pero pagar a gente que no hace nada, no puede ser sino un paliativo. El camino seguido por Inglaterra en su política económica interior, nos parece funesto. En vísperas de ver perdidas algunas de sus colonias, son estas campañas que pueden anunciar la bancarrota en el porvenir.

Bien que esto constituya un acto marcado de independencia esta negativa no dejará de agrar a los ingleses. Lo que les complacerá menos, es la perspectiva de acordar no una moratoria de un año a la India, si no una ayuda financiera ruinosa.

M. Mac-Donald ha declarado el viernes pasado en los Comunes que los efectos deplorables de la crisis económica mundial se han encontrado intensificados en la India por la incertidumbre política. La Gran Bretaña se verá obligada a suministrar, en condiciones que aún se ignoran, un socorro financiero para mantener su crédito antes y después de la solución del problema constitucional. Es decir, que la Gran Bretaña va a encontrarse en la necesidad de asumir nuevas cargas que se sumarán a las que resultan de la aplicación del proyecto Hoover, y aun por si esto no fuera po-

El ministro de la guerra, interpelado por el diputado conservador, que le acusa de sonreír ante sus declaraciones, contesta como puede en medio del mayor escándalo.

Mientras parece que ningún gobierno europeo haya encontrado la manera de resolver la crisis del paro más que por medio del socorro. Pagar un trabajo cualquiera, y mejor aún un trabajo si pudiera producir o mejorar las condiciones del país, es comprensible, pero pagar a gente que no hace nada, no puede ser sino un paliativo. El camino seguido por Inglaterra en su política económica interior, nos parece funesto. En vísperas de ver perdidas algunas de sus colonias, son estas campañas que pueden anunciar la bancarrota en el porvenir.

El ministro de la guerra, interpelado por el diputado conservador, que le acusa de sonreír ante sus declaraciones, contesta como puede en medio del mayor escándalo.

Mientras parece que ningún gobierno europeo haya encontrado la manera de resolver la crisis del paro más que por medio del socorro. Pagar un trabajo cualquiera, y mejor aún un trabajo si pudiera producir o mejorar las condiciones del país, es comprensible, pero pagar a gente que no hace nada, no puede ser sino un paliativo. El camino seguido por Inglaterra en su política económica interior, nos parece funesto. En vísperas de ver perdidas algunas de sus colonias, son estas campañas que pueden anunciar la bancarrota en el porvenir.

Pedro RECIO
Londres, junio de 1931.

Los Almacenes NEW ENGLAND

OFRECEN PARA NOCHE BUENA EL MAS GRANDE Y VARIADO SURTIDO DE ARTICULOS PARA REGALOS

- Preciosos Floreros de metal plateado y bronce desde \$ 7.00
- Macetas plateadas y de bronce desde \$ 6.00
- Grandioso surtido de artículos de platería
- Joyería de alta fantasía
- Estatuitas, ceniceros, pisa papel y otras fantasías de bronce y mármol desde \$ 7.00
- Ultimos estilos de Estuches para afeitar
- Finisimos espejos de una y tres lunas
- Ultimos modelos de Máquinas "Gillet"
- Estuches de tocador
- Estuches de viaje
- Estuches manicure y costurero desde \$ 6.00
- Finisimas valijas de cuero con resacaire para viaje
- Sombrillas en colores de alta fantasía pura seda a \$ 20.00
- Colombinas y motas de fantasía
- Atonizadores
- Juegos de Cepillo
- Azafates de porcelana artísticamente pintados
- Carteras y carrieles de puro cuero
- Juegos de corbata y pañuelos en sus cajitas de fantasía
- Finisimos pañuelos de seda para caballeros, de gran fantasía
- Cortes de camisas de pura seda en cajitas de fantasía
- Cajitas de pañuelos bordados desde \$ 1.50 la cajita
- Ropa interior de seda para señora, marca "CARTER"
- Medias chifón de pura seda "ROSAINE" a \$ 6.00 el par
- Medias de pura seda de las afamadas marcas "Supersilk", "Rollins", "Don Quijote"
- Gran surtido de calcetines de seda y de hilo
- Ropa interior para hombres, de seda, hilo y de fantasía
- Camisas y Pajamas de la afamada marca "CONSULATE"
- Pañuelos Pyramide a \$ 9.00 docena
- Abriguitos, Sweaters y vestiditos de lana para niños

TRAJECITOS DE PURA LANA para niños desde 3 a 16 años

Medicinas de seda y de hilo para niños a \$ 1.00 y \$ 1.50

Pantufilas de cuero para señoras y caballeros, marca "BEST EVER"

Pañuelos de lino blancos y de colores

Sombreros de fieltro y de paja a 7, 8 y 9 colones

ACABAMOS DE RECIBIR EL NUEVO SURTIDO DE MEDICINAS DE SEDA "BEBE" EN LOS ULTIMOS ESTILOS Y AL MISMO PRECIO DE \$ 1.50

GRANDIOSO SURTIDO DE CORBATAS ITALIANAS 200 docenas seleccionadas en los catillos de última moda a \$ 3.00

LOCION MAJA \$ 5 :: PERFUMERIA :: LOCION MADERA de ORIENTE \$ 6

Surtido completo de las afamadas marcas LENTHERIC, HOUBIGANT, COTY, D'ORSAY, MYRURGIA, GRAVIER, SILKA, CIRO, GODET, RIGAUD, VIBERT, BRAJAN, LUBIN, etc., etc.

Perfumes, Estuches, Lociones, Aguas de Colonia, Jabones, Polvos, en los últimos perfumes de última moda

Rogamos leer nuestra lista de Perfumes en el Diario de Costa Rica de hoy

Ofrecemos también una gran variedad de: ARTISTICAS LAMPARAS ELECTRICAS muy apropiadas para regalo, y una infinidad de otros artículos para el gusto más refinado y para el bolsillo más limitado.

¡ J U G U E T E S !

Grandioso surtido a los más bajos precios de plaza

POR SU PROPIA CONVENIENCIA ROGAMOS VISITARNOS

No encontrará usted en San José una tienda que pueda ofrecer a usted un surtido tan grande y variado y con precios tan favorables como los que ofrece a Ud.

LOS ALMACENES "NEW ENGLAND" DELCORE & ARONNE

GOTAS DE TABASCO

Por WALDEMAR WALMAR

SELLOS

Cuanto han gritado los filatelistas por la aparición de los sellos de correos echados a la calle el sábado; la grita es porque no les alcanzó una alita del negocio, y nada más natural que gritar y decir que sólo en los Estados Unidos norteamericanos hay más de veinticinco mil coleccionistas de espantos internacionales, como dijo el humorista. Realmente, rara es la estampilla que se pega al envelope como lo ordena la higiene, casi todos los sellos de correos son como la dignidad, víctimas de un lengüazo.

A Gollito se le fue la albarda a la panza

En los diarios de ayer don Gollito le da un palo al pollo Fernández, lo interesante es que asegura como todo el mundo lo conoce; eso no es verdad, pues el Pollo tiene varias personalidades: por delante es diplomático, por la diestra es literato, por detrás no digo, y por la siniestra es por el lado que le llegó a don Gollito, y de ahí la bronca que tan mal parado ha dejado el Pollo.

HOMBRES COMPLETOS

La moda del baloom y la costumbre de andar sin sombrero ha creado un tercer sexo que la modernidad nos trajo de los bulevares extravagantes, pero eso de que los maestros nacionales no pudieran meterse en política ya era un atentado a la integridad del derecho, pues los maestros en esas condiciones quedaban en el orden de un sexo nuevo sin clasificación alguna, pero ya don Cleto como obsequio de navidad, a falta de otra cosa que obsequiarles, les ha reintegrado el valor nominal de la pequeña diferencia para incorporarse entre el grupo de los feos.

LE TRAJO EL NISO

A Maxito Koberg le trajo el niño su regalo con cuatro días de anticipación; los más envidiosos aseguran que es una broma adelantada al 28 día de los inocentes y como entre nos, esta fecha tiene su historia, dicen que la cosa no es en serio. Como castiga la lengua, los nacionalistas se electrizaron con un "polo" positivo, Koberg siempre se ha manifestado por "atracciones" y los otros porque echan "chispas", anoche eran llamadas...

DONDE ROBERT CONSIGUE SU REGALO

Anúnciese en Crítica

RECUERDE PARA SUS REGALOS

JOYERIA de A. BELLO
ARTICULOS DE ORO Y PLATA

Local del antiguo Siglo Nuevo
Avenida Fernández Güitell
Teléfono 3106. Apartado 1092
San José de Costa Rica

Donde hay un surtido de joyas en general.

HOY TERMINARA EL PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS DEL CONGRESO, CERRANDO ESTE SUS PUERTAS HASTA EL PRIMER DE MARZO, CUANDO LOS DIPUTADOS DISCUTAN LOS RESULTADOS DE LAS PROXIMAS ELECCIONES PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Don Fabio Baudrit, secretario de hacienda y gobernación, ha estado conferenciando todos estos días con los miembros de la comisión de finanzas y hacienda del congreso y con varios diputados respecto de la ley recientemente aprobada que establece el control de cambios y de las exportaciones de productos nacionales.

LA CIUDAD ALEGRE Y CONFIADA

Monigotes y colorettes, harina y zancos. El sábado nos echamos a andar en nuestras calles: creíamos que con ser pavimentadas y bellas como las bellas que las circundan, ciertas costumbres de aldea, habían desaparecido y que nos habíamos socializado. Pero no hay tal... seguimos democratas, por lo menos de aquella Unión Democrática fundada por el doctor Calderón Muñoz, de la cual, aún pasados 24 años, sigue derivando bienes y beneficios.

CABLES DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Viene de la primera página. La ciudadela de Flenchuanatal, desarmando la guarnición japonesa. También ocuparon la ciudadela de Nuchuan. Los aviones japoneses continúan bombardeando las posiciones chinas al oeste del río Liao. Un crucero y dos destroyers japoneses saldrán pronto con refuerzos para Chinwangtao. Los japoneses se proponen terminar con la amenaza que representan los miles de irregulares chinos que se encuentran en la zona de Liao. Su número y disciplina han aumentado de tal modo que los japoneses, que notan un gran cambio en este sentido desde su retirada del 27 de noviembre se ven obligados a llevar a cabo una seria campaña al norte de Mukden. Las bajas chinas son considerables.

PARIS, 23.—Anfórmase oficialmente que varios expertos sobre armamentos al servicio de la Sociedad de Naciones partirán para Londres en enero con el fin de consultar a Mac Donald y Henderson, quien actualmente se encuentra en La Riviera deseando armonizar los pareceres de ambos estadistas para facilitar la realización de los propósitos de la Conferencia del Desarme que se reunirá en febrero próximo en Ginebra.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Con el objeto de que los Bomberos tengan conocimiento de las diferentes clases de construcciones y distribución interior de las manzanas, lo cual expedirá mucho sus operaciones en casos de siniestros, este Banco ruega muy atentamente a los propietarios y arrendatarios de edificios en esta ciudad que, si a bien lo tienen, permitan la entrada al interior de los mismos a los miembros del Cuerpo de Bomberos que se presenten con el propósito indicado.

San José, 22 de diciembre de 1931

Lleve la alegría a su hogar y haga a los suyos pasar horas felices, instalando en su casa un radio

Su Mejor Regalo para esta NAVIDAD INDISCUTIBLEMENTE.

PERO, ESCOJA EL MEJOR

un PHILCO

EL UNICO RADIO DE UNIDAD BALANCEADA. :: CONSTRUIDO POR LA FABRICA DE RADIOS MAS GRANDE DEL MUNDO Y LA QUE MAS PRODUCE

ALMACEN PHILCO

Frente Biblioteca Nacional. P. CONTRERAS DAVILA. Teléfono 2462



Modelos desde \$ 200.00

CONEY ISLAND PARK

EL MAYOR PARQUE DE DIVERSIONES LLEGADO AL PAIS INAUGURACION DEL 27 al 28 Se necesitan 20 bellas señoritas, para taquilleras con óptimas referencias Dirigirse al Dr. Américo Mancini TEATRO AMERICA YA QUEDAN LOS ULTIMOS DIAS PARA CONCESION DE CANTINA, SALON DE BAILE, Y BAZARES

Durante los días 25, 26 y 27 del presente mes se efectuarán en la ciudad de Alajuela grandes festejos cívicos

Una comisión de distinguidos y entusiastas elementos de la sociedad alajuelense ha organizado tres días de festejos cívicos que se efectuarán con un programa muy lucido durante los días 25, 26 y 27 del presente. Durante los tres días se efectuarán por las tardes corridas de toros en estilo vistoso y pintoresco que serán una novedad, pues se ha organizado un jaipeo a la moda mexicana, con charros, chinas y toda esa diversidad de números que tan alegres y pintorescas hacen las fiestas en México.

SUSCRIBASE A CRITICA

Crónicas de la Vida Moderna...

(Viene de la página 3) ron miles de lecuras... Sobre los muros algunas telas de Picasso, algunas manchas deliciosamente cónicas de Van Dongen, algún paisaje de Derain y el retrato del cronista firmado por Helene Perdriat. Sobre el piano el rollo de papeles de música que Michel Georges Michel nos dice ser el original de "LES NOCES" de Strawinsky; sobre el diván los guantes, el saco y el chaleco del admirable músico ruso, dejados allí una noche en que al llegar de Londres con Serge de Diaghilew, no encontró en todo París otro piano libre que el suyo. Aquella noche oyó por primera vez el director de los "Ballets Russes" la más fuerte de las obras de Strawinsky, "Les Noces". El triunfo de la veldada el éxito de la coreografía, las dulces cadencias de la geometría sensitiva de las piernas de la Nijinska, al demostrar el dolor de la posesión en el amor, fueron la parte del espectáculo que entretuvo los nervios de todos los ociosos de la Côte d'Azur, durante una temporada admirable de la "troupe" de Diaghilew, que Jean Cocteau ha relatado en el más perfecto de sus tratados de estética. Nadie ha comprendido mejor que este envidiado indiscreto las manías y los caprichos de sus contemporáneos. Heredero de una de las formas más difíciles del periodismo—tal como lo entendieron los creadores de la crítica en la época del Boulevard, Michel Georges Michel ha seguido esta línea de desplazamiento sentimental y cínico, que va de las intimidades sentimentales de los "boudoirs", de "les petites femmes" más audeces de París, a las secretas tragedias de los grandes viajeros, de los grandes dramaturgos, de los grandes escritores, de los grandes poetas, de los grandes hombres de acción. La tierra es para él un vasto salón donde la feria de las vanidades exhibe sus excelencias miserables, sus virtudes capitales y sus vicios nocentes. Por qué el vicio que nos asusta en la vida de tantas y tantas celebridades como las que ha visto este confesor, son aparentes y no esconden sino una manía muy de nuestro tiempo: el arrabismo y el deseo de conquistar el mundo. ¡Como las golondrinas! De ciudad en ciudad, de país en país, de playa en playa; saltan de un sleeping-car a un Rolls Royce, de un hotel en que los precios de sus cuartos se cotizan en las estaciones lo mismo que los bonos de un empréstito en la bolsa, a otro hotel cuyos "chasseurs" son más ricos que los viajeros, de un aeroplano con todo el confort moderno a un barco donde se admira a Paul Whiteman y se comenta a Henri Bergson. Y en todas partes el mismo mundo, el mismo equipo de ociosos, los mismos baúles y las mismas frases de saludo, en el mismo tono de voz cuyas modulaciones están graduadas para cada latitud de la tierra y para cada sentimiento que expresan. Y en todas partes los mismos ai-

res de moda, los mismos collares de perlas, los mismos mocuculos, las mismas polainas y los mismos "potins" sobre idénticas damas y sobre idénticos caballeros. Y en todas partes los mismos millones de dólares rodando sobre los mismos tapices verdes. Tal es el ambiente en que evolucionan los personajes de los libros de Michel Georges Michel desde la "Fiesta de Venecia" hasta "Les Montparnos", es decir, desde el lujo internacional hasta la bohemia internacional. Antes ha pasado por Deauville, gran piscina artificial en que se bañan las se-

nas más caras del mundo; por la Baule que busca un nuevo principio de la elegancia que la lance por Biarritz, muro de pelota vasca, en que los sudamericanos bailan los últimos tangos de moda en Buenos Aires; por Cannes, desde donde los ingleses imponen a los hombres la regla de los sports, enfundados en sus "pull-over" multicolores y en sus "knickerbokers" firmados por Poole. Oh! sombra de Thackeray, oh sombra de Loirain, oh! iras de Karl Sternheim! En todas partes se da la planta de la vanidad...

LEON PAÑECHO

Se necesitan señoritas

decentes, y de buena presencia, para trabajar de meseras en el CLUB SOCIAL frente al Parque Central Dirigirse al Club Social desde la 1 p. m. en adelante

Movimiento Diario

Table with columns: NACIMIENTOS, ENTRADAS EN EL HOSPITAL, TIPOS DE CAMBIO, PASAPORTES Y VISACIONES, DEFUNCIONES. Lists names, dates, and locations.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co. (LINEA HOLANDESA DE VAPORES) VAPOR VENEZUELA 15000 toneladas. Saldra de Limon para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo. El 1o. de Enero de 1932 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. Agentes Generales FELIPE J. ALVARADO & Co, SUCS. S. A. Sub-Agentes en Limón